



Home &gt; Opinión &gt; Columna

## Nuestro canal del Dique



DUMEK TURBAY PAZ

10 de marzo de 2020 12:00 AM



Con satisfacción ha sido recibida la noticia del contrato para iniciar los trabajos de recuperación del canal del Dique a fines de este año. Este proyecto, con el que han soñado varias generaciones de dirigentes Caribes, consagra las aspiraciones de millones de habitantes de los departamentos de Atlántico, Sucre y Bolívar, quienes por años hemos padecido las veleidades climáticas del canal y la pérdida sistemática de su fuente natural de sustento.

Importante destacar que los nuevos gobernadores de estos tres departamentos, en un proceso de empalme eficaz, tomaron la posta que le entregamos sus antecesores y, sin pérdida de tiempo, continuaron con la gestión que hoy muestra buenos resultados.

El anuncio de la vicepresidenta Marta Lucía Ramírez es un parte de victoria que asegura que tenemos recursos, diseños y programas, para que, en un plazo de 5 años, se cumpla el sueño de una solución que, además de traer desarrollos agropecuarios y piscícolas, brindará tranquilidad y seguridad a los habitantes ribereños y resolverá de una vez por todas los graves problemas ambientales, generados por la deposición de lodos del canal en la Bahía de Cartagena y el daño a los ecosistemas coralinos de nuestros parques naturales.

Difícil olvidar los amargos momentos vividos en 2010 - 2011, cuando las inundaciones provocadas por el fenómeno de la Niña, llenaron de tragedia la vida de nuestros campesinos ribereños. Fueron estos episodios los que dieron origen al Fondo Adaptación, entidad creada por el Gobierno nacional para dar una respuesta adecuada a estos problemas.

Tampoco podemos olvidar el liderazgo y la devoción con que el exministro José Vicente Mogollón, se aplicó a la tarea de desempolvar archivos, recomendaciones y estudios, para, en una tarea paciente pero efectiva, visitar ministerios, cámaras de comercio, ONG`s, congresistas, alcaldes y, finalmente, convencer a los tres gobernadores que recién comenzábamos en 2016, de hacer una proclama pública, donde todas las fuerzas vivas de la región le pidieran al presidente su compromiso decidido con el gran proyecto que ya se avizoraba por parte de las firmas que preparaban diseños y presupuestos.

Los diseños preparados por la Internacional Royal Haskoning, contratada por el Fondo Adaptación, son un paquete de propuestas de alta ingeniería, que incluyen simulaciones en laboratorios de prueba, que garantizan que las soluciones ofrecidas son las pertinentes para remediar de una vez por todas los problemas que hemos soportado en la región.

El Gobierno nacional, **Ecopetrol** y los gobernadores tendrán que hacer un gran esfuerzo presupuestal para garantizar el flujo de fondos que permita acometer este gran proyecto, solo superado en complejidad técnica y presupuestal por la ampliación de la Refinería de Cartagena.

\*Exgobernador de Bolívar

### TEMAS

Ahora te puedes comunicar con El Universal a través de Whatsapp

Videos | Mensajes | Fotos | Notas de voz  
cuando seas testigo de algún hecho noticioso, envíalo al:  
**321 - 5255724**. No recibimos llamadas.



1 comentario

Ordenar por **Más antiguos**

Agregar un comentario...

**Jorge Mendoza Diago**

Gracias por todo tu empeño Gobernador Turbay, te toca continuar desde tu posición de exgobernador exitoso, con esta batalla por la Región Caribe

Me gusta · Responder · 7 h

**Pablo Valdelamar**

Pero se te olvido que tu fuistes si no me equivoco, uno de los gobernadores que pelearon por descentralización de la costa caribe, ahora no mensionas nada al respécto, que fué aprovada por el congreso, que pasa estás vuscando algo.

Me gusta · Responder · 14 min

Plugin de comentarios de Facebook

**LEA MÁS SOBRE COLUMNA**

## EL UNIVERSAL

### Secciones

Cartagena  
Regional  
Opinión  
Deportes  
Sucesos  
Sociales  
Tecnología  
Clasificados

### Servicios

Blogs  
Cine  
Ciudadano Reportero  
Clasificados  
Consultorio Jurídico universitario  
Mediakit  
Fenaco  
Suscripciones

### El Universal

Perfiles periodísticos  
Información Institucional  
Oficinas El Universal  
Contáctenos  
Manejo de datos  
Políticas de privacidad  
Mapa del sitio  
Derechos de autor  
Terminos y condiciones

### Publicaciones

Donde  
Q'hubo

### DE INTERÉS

#### MULTIMEDIA

## HAT TRICK



**Hat Trick #18 - Los que entraron y los que se quedaron por fuera de la preconvocatoria**



**Castagena #42 - La desinformación: más peligrosa que el coronavirus**



**[Video] Marta Lucía Ramírez en entrevista con el director de El Universal**